

Quoi de neuf ?

BULLETIN DE LA CITÉ UNIVERSITAIRE FRANCOPHONE

Université de Regina
Numéro 6, Mars 2023



La Cité
UNIVERSITAIRE
FRANCOPHONE

Nous vous présentons **Till Kohlen**

Nous avons le plaisir de vous annoncer qu'en vertu de notre relation stratégique avec la communauté fransaskoise, cette dernière a mis à notre disposition Till Kohlen pour le renforcement de la capacité de

notre machine administrative. Il assurera la responsabilité de coordination du programme Explore et apportera son expérience aux projets de recrutement et de services aux étudiant.es.

DANS CETTE ÉDITION

- Till Kohlen (1)
- La Rotonde (3)
- Évènements (4)
- Petites annonces (9)
- Recherche et publications (10)



Till a fait ses études post-secondaires en Europe avant d'arriver au Canada. En 2016, il a obtenu un diplôme universitaire de communication multilingue de l'Université de sciences appliquées (TH Köln) à Cologne, en Allemagne. Entre 2010 et 2011, il a poursuivi des études approfondies en traduction et interprétation à l'Institut de management et de communication interculturels (ISIT) à Paris et à Malaga, cursus français et espagnol.

Après ses études, Till a travaillé chez Learnship Networks GmbH comme Service client entre 2016 et 2018. Entre 2018 et 2019, il a travaillé chez Audibene GmbH comme Conseiller de vente. Plus tard, de 2019 à 2021, il a travaillé chez Malteser Hilfsdienst comme Travailleur social et interprète, où il a agi comme chef d'équipe dans un établissement de réfugiés en Allemagne.

À son arrivée au Canada en 2021, il a été embauché par le SAIF-SK comme Agent d'accueil au parcours francophone. Cette expérience lui a offert un aperçu détaillé de la communauté francophone en Saskatchewan et de sa situation minoritaire.

Till nous arrive avec plus de sept ans d'expérience dans des domaines couvrant la communication, l'interprétation, l'administration et le service à la clientèle ; un vrai atout pour le rôle qu'il est invité à jouer au sein de La Cité.

« Je suis enthousiaste de me joindre à l'équipe de La Cité à Regina et de contribuer à la mise en valeur de notre communauté francophone. J'apprécie cette opportunité d'apprendre et d'approfondir mes connaissances du système universitaire canadien », dit-il.

Veillez lui rendre visite au CT 220.2 ou le joindre en composant le 306-585-5180 ou par courriel (Till.Kohlen@uregina.ca).

Joignez-vous à nous pour lui souhaiter la bienvenue à l'Université de Regina !



Quoi de neuf à La Rotonde ?

En mars 2023, environ 1 287 personnes sont passées par La Rotonde et ont profité de nombreux services offerts par La Cité. La plupart d'entre elles étaient des étudiant.es.

Pour celles-ci, La Rotonde est de prime abord une bibliothèque, un espace convivial pour étudier et aussi un lieu pour jaser avec des amis.

Les membres de la communauté francosaskoise et universitaire la fréquentent également. Pour cette catégorie d'utilisateurs, La

Rotonde leur offre un espace de rassemblement pour toutes sortes de festivités et de célébrations qui vivifient la francophonie saskatchewanaise.

Au mois de mars, un nombre d'activités ont eu lieu dans cet espace que les membres du personnel de La Cité ont la fierté d'appeler « un milieu de vie ».

Les étudiant.es, les professeur.es et les professionnel.les de l'université ont assisté au coin des artistes, à la décoration des biscuits et à un lunch poutine à

La Rotonde. Ils sont tous fiers de leurs créations artistiques maintenant en exposition à la bibliothèque.

« Ces œuvres d'art démontrent comment les membres de notre communauté conçoivent leur identité linguistique et leur lien avec la francosaskoise », a dit l'une des participantes, Sarah Arscott.

Parmi ces participant.es, il y avait des étudiant.es de ESL qui ont eu l'occasion de découvrir la poutine pour la première fois.

Évènements récents

Le Loup de **La Cité**



La Cité tient à féliciter les étudiant.es du Certificat en français langue seconde de cette année pour leur belle réalisation théâtrale du 6 avril 2023. Au bout de huit mois d'études intensives et d'apprentissage accéléré, le groupe a pu réaliser un spectacle intitulé « Le Loup de La Cité ». Félicitations à tous et à toutes pour votre travail assidu !

Le Loup de La Cité





Gala Méritas 2023

Le mercredi 5 avril 2023, La Cité universitaire francophone de l'Université de Regina a organisé la troisième édition du Gala Méritas.

Il s'agit d'un événement annuel qui offre à La Cité une belle occasion de célébrer la fin de la session et de reconnaître les diplômé.es et les récipiendaires des diverses bourses offertes par La Cité.

Plus de 80 personnes y ont participé cette année, parmi lesquelles on compte des étudiant.es, des membres du corps professoral et de l'équipe administrative de La Cité, des parents et d'autres invité.es venant de la communauté

fransaskoise et du gouvernement provincial et fédéral.

« Au nom du personnel de La Cité universitaire francophone, je tiens à remercier du fond de mon cœur tous les membres du personnel de La Cité qui ont participé à l'organisation de cette belle soirée », a dit Emmanuel Aito, Doyen de La Cité.

« Je tiens aussi à féliciter nos diplômé.es, étudiants et étudiantes qui ont reçu les différentes catégories de bourses d'études cette année. Aujourd'hui, à l'occasion du Gala Méritas 2023, nous sommes tous fiers de nous joindre à vous, à vos familles et à vos proches pour célébrer vos réalisations sur le plan personnel et académique.

Félicitations pour cette reconnaissance bien méritée ! », a-t-il ajouté.

Cette année, plus de 181 000 dollars de bourses ont été remises à 67 étudiants et étudiantes. Quarante-cinq étudiants et étudiantes seront diplômés, y compris 10 étudiant.es du programme d'Études francophone et interculturelle (PEFI), 22 étudiant.es du Bac en éducation, 11 étudiant.es du Certificat en français langue seconde, et 2 étudiant.es du Bac en sciences infirmières option bilingue.

À la page suivante se trouvent quelques unes des photos prises lors du Gala Méritas 2023.

Gala Méritas 2023





Être bilingue,
ça rapporte !

\$ 5 000

As-tu déjà songé à une carrière dans le secteur de la santé ?

Baccalauréat collaboratif en sciences infirmières - Option bilingue



\$ 5 000 de bourse d'entrée

50% de réduction sur ton logement dans
nos résidences universitaires*

& le privilège de faire partie d'une petite
communauté d'apprentissage solidaire.



Inscris-toi avant le 1er mai!

*certaines conditions s'appliquent



University
of Regina



Petites annonces



Sixième édition des bourses étudiantes RSFS

Le Réseau Santé en français de la Saskatchewan (RSFS) a le plaisir d'annoncer l'ouverture de la sixième édition des bourses RSFS destinées aux étudiant.es francophones ou francophiles qui sont inscrits dans un programme dans le domaine de la santé en Saskatchewan.

Trois bourses de 1 000 \$ (2 universitaires et 1 collégiale) seront offertes aux étudiant.es qui démontrent une motivation d'améliorer leurs compétences en français afin de desservir la population francophone dans leur future pratique.

Veuillez informer vos étudiant.es que le formulaire de demande en ligne est disponible à ce lien: <https://fr.surveymonkey.com/r/BoursesRSFS2023-24>. La date limite pour la soumission des demandes est le 30 mai 2023 à minuit. N'hésitez pas à faire circuler l'information dans vos réseaux.

Recherche et publications

Merleau-Ponty : **corporéité, ontologie, politique**



En février 2023, la *Revue internationale de philosophie* a publié un numéro intitulé « Merleau-Ponty : corporéité, ontologie, politique », dirigé par Jérôme Melançon, Professeur agrégé à La Cité universitaire francophone.

Ce numéro clôt un cycle de sept années de travail autour de la pensée politique du philosophe français Maurice Merleau-Ponty, en collaboration avec l'École Normale Supérieure en France et le philosophe Emmanuel de Saint Aubert.

Ces efforts ont inclus deux conférences à Paris et une conférence à La Cité en 2019, ainsi que quatre publications collectives qui incluent 34 contributions.

Des chercheurs et chercheuses de partout dans le monde et de plusieurs générations ont pu participer à ces publications et ainsi faire mieux connaître et mieux comprendre la pensée du philosophe, et offrir des idées pour mieux agir dans la situation contemporaine.

Pour en savoir plus, veuillez vous rendre au lien suivant :

[https://rowman.com/ISBN/9781538153086/
Transforming-Politics-with-Merleau-Ponty-Thinking-
beyond-the-State](https://rowman.com/ISBN/9781538153086/Transforming-Politics-with-Merleau-Ponty-Thinking-beyond-the-State)



Alyssa Parker



Véronique Mireault

Colloque *en études francophones de la côte pacifique*

Deux étudiantes à la maîtrise en études francophones et interculturelles, Alyssa Parker et Véronique Mireault, ont participé virtuellement au Colloque en études francophones de la côte pacifique, organisé par le Département de français de l'Université Simon Fraser.

Le colloque porte sur le sujet « Identités, altérités, communautés: Entre conflit(s), revendication(s) et (ré)conciliation » et a offert la chance à des étudiant·es de partager leurs recherches.

Alyssa a présenté une conférence à propos de la méthodologie métisse *keewoukaywin*, qui remplace la notion d'entrevue

qualitative pour plutôt adopter l'échange mutuel et le rapprochement qui sont au cœur de la visite.

En combinant cette approche fondée sur le dialogue et l'établissement de liens à la lecture de textes, elle espère explorer les visions métisses et francophones de ce qui pourrait être un rapprochement entre les communautés.

La conférence de Véronique a porté sur son travail autour d'entrevues enregistrées au début des années 1990 avec des pères oblats qui ont œuvré dans les pensionnats pour enfants autochtones situés dans la vallée de la rivière Qu'Appelle.

Elle a expliqué comment ils voyaient leur travail, leurs intentions, l'effet de la présence de l'Église catholique, mais aussi leur manière de voir les enfants et les communautés autochtones, ainsi que leur réponse aux abus dont on commençait à parler.

Ce travail vient corroborer et ajouter du matériel aux témoignages des survivant·es des pensionnats, et aidera à comprendre l'histoire du colonialisme dans l'Ouest.

Pour en savoir plus, veuillez visiter le lien suivant : <https://cefc23.wordpress.com/>.

PROCHAINE ÉDITION

Si vous avez des petites annonces à inclure dans la prochaine édition, veuillez contacter Chidi Igwe, Gestionnaire de marketing et de communications, par courriel : Chidi.Igwe@uregina.ca